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Начало работы Совета третье�
го созыва совпало со столе�
тием Государственной Думы,

которая и положила начало разви�
тию парламентаризма в России. Год
этот особенный и для Орла — скоро
мы будем отмечать 440�летие горо�
да. Все это обязывает депутатов
еще более ответственно относиться
к своей работе, обращаться к опыту
предшественников. После неболь�
шого экскурса в историю речь по�
шла о делах сегодняшних. А их у де�
путатов немало. Уже сформированы
профильные комитеты, избраны их
председатели. Началась работа.

Основной задачей городского
законодательного органа его пред�
седатель назвал создание условий
для стимулирования социально�
экономического развития Орла. Вы�
полнению этой задачи немало будет

способствовать то, что большин�
ство депутатов — профессионалы,
работающие в разных отраслях эко�
номики. Некоторые вопросы горсо�
вету приходится решать "с листа",
поскольку еще не до конца отрабо�
тан механизм реализации вступив�
шего в силу 131�го закона о мест�
ном самоуправлении. Совершен�
ствование правовой базы — также
одна из первоочередных задач. 

Важная задача — контроль за ис�
полнением городского бюджета.
Бюджет этого года, по словам Ува�
рова, выглядит весьма "неубеди�
тельно". Причин много, в том числе
и объективных. Необходимо искать
средства для пополнения бюджета,
причем не только за счет поступле�
ния налогов, но и в первую очередь
путем наращивания объемов произ�
водства в промышленности, строи�

тельстве и других сферах. Нужно
привлекать инвестиции в развитие
города.

Больным вопросом остается
поддержка малого и среднего
бизнеса. Если несколько лет

назад в бюджете города предусмат�
ривались для этого средства пусть
небольшие, то сейчас нет и этого.
Ситуация складывается таким обра�
зом, что бизнес начинает противо�
поставлять себя городской власти,
не видя реальной помощи в реше�
нии насущных проблем. Такой под�
ход в корне неверен. 

Другие вопросы: изменение нор�
мативной базы ЖКХ в соответствии
с новым жилищным кодексом, конт�
роль за деятельностью муниципаль�
ных предприятий, корректировка го�
родского градостроительного Ген�
плана, который не пересматривался
уже много лет, решение огромного
блока социальных проблем.

Будет продолжена практика ра�
боты с наказами избирателей. Их
условно можно разбить на два бло�
ка. Первый: вопросы, решение ко�
торых требует серьезных финансо�
вых затрат. Такие, как строительст�

во школ, ремонт дорог, будут вклю�
чаться в городские программы. Вто�
рой: благоустройство дворовых
территорий, ремонт подъездов — в
общем, то, что можно решить сила�
ми районных администраций и му�
ниципальных предприятий. А депу�
таты помогут жителям добиться ре�
шения их проблем.

Профильные комитеты активно
начали работу. Это продемон�
стрировали выступления их

председателей. Они подробно рас�
сказали о задачах и путях их реше�
ния. Заместитель председателя
горсовета М.В. Вдовин особо оста�
новился на том, что деятельность
депутатов будет прозрачна и откры�
та для избирателей, в первую оче�
редь — через средства массовой
информации. Михаил Васильевич
пригласил все орловские СМИ к со�
трудничеству, подчеркнув, что не
будет никакого "отбора" изданий и
аккредитации журналистов.

Затем наступило время вопро�
сов. Сотрудников СМИ инте�
ресовали все области дея�

тельности городского Совета, в ча�

стности, взаимодействие с испол�
нительной властью Орла.

— Мы рассматриваем Совет на�
родных депутатов как самодоста�
точную ветвь власти города, — ска�
зал В.И. Уваров. — Горсовет соби�
рается работать в тесном взаимо�
действии с исполнительной влас�
тью. Одним из первых наших шагов
был запрос организационной струк�
туры городской администрации.
Пока, к сожалению, она все еще не
представлена на рассмотрение де�
путатам. Не утверждены главы рай�
онов, ряд руководителей городско�
го звена. Это создает некоторую на�
пряженность. Неопределенность
всегда мешает работе. Не пред�
ставлены пока и проекты городских
программ, которые должны быть
приняты. Так что вопросов много.
Но я хочу подчеркнуть, что город�
ской Совет видит свою задачу в кон�
структивном сотрудничестве с ис�
полнительной ветвью власти, по�
скольку это позволит нам работать
на благо жителей города. 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

НЕОПРЕДЕЛЕННОСТЬ МЕШАЕТ 
РАБОТЕ ГОРОДСКОЙ ВЛАСТИ
В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

В четверг в Орловском городском Совете народных

депутатов прошла пресс#конференция. На вопросы

журналистов ответили председатель горсовета 

В.И. Уваров, его заместители, а также председатели

профильных комитетов. 

Дорога от остановки обще�
ственного транспорта до про�
ходной завода превратилась в
полосу препятствий. Сотруд�
ники предприятия, а также жи�
тели близлежащих домов вы�
нуждены ходить по проезжей
части. Особенно тяжело стало
с наступлением теплой погоды
— растаявшая грязь со строй�
ки хлынула на дорогу. По со�
седству находятся несколько
жилых домов. Их жители, сре�
ди которых много  пожилых
людей и детей, ежедневно
подвергают себя опасности на
проезжей части. Работники
завода не раз видели, как
школьники едва успевали
увернуться от мчащихся авто�
мобилей. "Неужели нельзя
сделать огороженный проход?
— спрашивает Н.В. Дудина, —
или надо ждать, пока произой�
дет трагедия?"

Мы связались с начальни�
ком отдела капитального стро�
ительства управления судеб�
ного департамента в Орлов�
ской области Б.С. Алексе�
евым. Он рассказал, что недо�
строенное здание было при�

обретено департаментом три
года назад. С тех пор, несмот�
ря на существенный недоста�
ток средств (к примеру, в этом
году вместо необходимых
двадцати миллионов рублей
выделено всего пять), дело
сдвинулось с мертвой точки.
Всего же для сдачи нового
здания суда в эксплуатацию
необходимо 35 миллионов
рублей. 

Что касается неудобств, о
которых поведала нам Н.В. Ду�
дина, Алексеев сообщил: ни�
каких жалоб к нему не поступа�
ло. Обеспокоенные люди, по

словам Бориса Семеновича,
"пошли по пути наименьшего
сопротивления", обратившись
сразу в редакцию. Тем не ме�
нее Алексеев пообещал, что
даст задание подрядчикам,
ведущим строительство, бла�
гоустроить территорию вокруг
стройки.

Генеральный директор пред�
приятия�подрядчика ЗАО
"Стройавтосервисрегион" 
Е.Н. Филатов с готовностью
откликнулся на наше предло�
жение вместе поехать на
стройку. Оглядевшись, я убе�
дилась, что звонившие в ре�
дакцию люди не сгущают кра�
ски: "раскопки" начинаются
далеко за забором строящего�
ся здания, в прорытых строи�
телями траншеях — вода и
грязь до проезжей части. Не

осталось и намека на сущест�
вовавший тротуар. Как доби�
раться от остановки до пред�
приятия или домов, располо�
женных рядом, — непонятно. 

— Когда мы получили про�
ектную документацию, поняли,
с какой проблемой столкну�
лись, — рассказывает Евгений
Николаевич. — Здесь очень
плохой грунт, вся территория
находится в зоне постоянного
подтопления грунтовыми вода�
ми. Засыпать это все — никаких
проблем. Только тогда вместо
воды будет грязь. Я хорошо по�
нимаю людей, которые обрати�
лись в редакцию с жалобой. Но
и им нужно понять: мы должны
сначала убрать воду. Начали от�
качку, результата пока нет, вода
на том же уровне. Как нам быть
— засыпать и уйти?

— Но ведь вопрос в другом.
Люди говорят о том, что нахо�
дится за пределами стройки.
Они вынуждены ходить по про�
езжей части, рискуя жизнью.

— Мы сделали деревянный
трап, который ведет к тротуа�
ру между домами. Там нор�
мальный проход, позволяю�
щий безопасно добраться до
предприятия.

— Понимаете, — включает�
ся в разговор Б.С. Алексеев, —
по плану водопроводная трас�
са должна была располагаться
в другом месте. Но когда мы
начинали строительство, к нам
пришли пенсионеры, живущие
по соседству. Рядом с домами
у них есть небольшие огоро�
дики. И пожилые люди умоля�
ли, чтобы мы эти огородики не
трогали. Если лишить их тако�
го подспорья, то на мизерные
пенсии им просто не прожить.
Мы не смогли  отказать. А по
плану водопроводная трасса
должна была проходить как
раз через их грядки. Чтобы не
обижать людей, мы проклады�
вали траншеи по дорожному
покрытию. И вот возникла дру�
гая проблема.

— Но какой�то выход дол�
жен быть? Строительство мо�
жет продолжаться еще очень
долго, и что же, все это время
людям пробираться через по�
токи воды и месить грязь?

— Проблему эту мы решим
до конца апреля. Раньше не
было возможности, поскольку
необходимая техника просто

не могла подъехать. Как толь�
ко грунт немного подсохнет,
начнем работы. На место уже
доставлен мощный насос. Бу�
дем откачивать воду каждый
рабочий день, пока не устра�
ним проблему.

Этот разговор состоялся в
минувший четверг. На следую�
щий день я вновь поехала на
стройку. Заканчивался рабо�
чий день, и сотрудники завода
"Погрузчик" спешили по до�
мам, с трудом пробираясь к
остановке по растекшейся под
мелким дождем грязи. Тут же
встретила возвращавшихся
домой жителей окрестных до�
мов. Люди уже не верят, что
когда�нибудь они смогут до�
браться до работы в чистой
обуви. Брать с собой резино�
вые сапоги — таков, по мне�
нию большинства из них,
единственный выход из сло�
жившейся ситуации…

Накануне публикации мате�
риала мы связались с 
Б.С. Алексеевым по телефону.

— Борис Семенович, какая
ситуация на стройке?

— Привезли мощную помпу
для откачки воды. Начинаем
работу. Должны управиться
буквально за несколько дней
— откачаем воду и засыплем
траншеи. До завершения ра�
боты каждый рабочий день
мы, вместе с подрядчиками,
будем начинать с планерки на
стройке. 

Остается надеяться, что
проблема действительно бу�
дет решена в ближайшее вре�
мя. Мы же, в свою очередь, бу�
дем держать ситуацию на кон�
троле. 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

РЕШЕНИЕ НЕ ЗА ГОРАМИ?
ПРОБЛЕМА

В редакцию позвонила сотрудница завода

"Погрузчик" Н.В. Дудина. Надежда Викторовна

рассказала, что с осени прошлого года рядом 

с предприятием ведется строительство нового

здания суда Северного района. За это время

строители полностью разрушили большую часть

тротуара по соседству. 

— Наш роддом существует с
1949 года. Я подсчитала: с тех пор
у нас родилось 350 тысяч детишек.
Как население всего нынешнего
Орла!

Главврач Л.П. Тарасова работает
в городском роддоме на Посад�
ской (не путать с тем, что на Весё�
лой слободе!) уже двадцать пять
лет. Людмила Петровна добра и
приветлива.

— Весь наш коллектив сейчас
улыбается больше. От улыбки час�
то зависит, решит ли женщина ро�
жать у нас или поедет в другое ме�
сто.

— Ну и пусть едет: вам же легче.
— Это раньше так было. А те�

перь, с введением национального
проекта по здравоохранению, мно�
гое изменилось. Больше рожениц
— больше сертификатов, больше
федеральных денег. Так что мы за
один квартал заработали столько,
сколько за весь прошлый год...

Родильный дом — самое радо�
стное из всех существующих на
земле медицинских заведений.
Первый вздох человека — может ли
что быть более волшебным... Здесь
рождаются души, вечные наши не�
повторимые души.

Корпуса роддома, конечно, ста�
рые, но всё равно они храм жизни,
в самом высоком смысле этого
слова.

— В январе у нас за одну неделю
родились подряд три двойни. Вы
не поверите: весь роддом, все две�
сти восемьдесят работников были
счастливы.

— Три двойни? Ничего себе сча�
стье: хлопоты какие...

— Да, каждую малышку держали

в инкубаторе, как цыплёночка, под
неусыпным надзором. Весят�то
двойняшки от силы полтора кило�
граммчика.

А несколько лет назад у одного
новорождённого вообще оказа�
лось 850 граммов. Это на медицин�
ском языке называется уже экстре�
мальная масса, и выжить такому
малышу — большая проблема.

— Выходили! Как раз голландцы
у нас были, так они даже рты рас�
крыли: "Вы и таких спасаете?". А
мы с гордостью думаем: "Вот вам
Россия — страна третьего мира, по
вашему".

В рамках национального проек�
та и благодаря областной админи�
страции в самые ближайшие годы
у роддома появится новое здание:
там будут лаборатория, вспомога�

тельные помещения со всевозмож�
ными стерилизаторами, анализа�
торами и прочим самым современ�
ным оборудованием. Проект уже
есть, эскиз на снимке. По феде�
ральной программе поступят две
дополнительные установки УЗИ
стоимостью полтора миллиона
рублей каждая.

Так что не надейтесь, разлюбез�
ные европейцы, не сделаете из нас
третьего мира!

— И всё же, Людмила Петровна,
рождаемость ведь у нас продолжа�
ет падать...

— Да, к сожалению.  Раньше по
три тысячи младенцев в год рожда�
лось, теперь — всего по тысяче...
Но количество невынужденных
абортов тоже в два с половиной ра�
за снизилось!

Главврач объясняет это резко
усилившейся профилактической
работой, гораздо более совершен�
ной диагностикой, большим ассор�
тиментом лекарств.

— Сейчас таких случаев, когда
женщина делала по двадцать абор�
тов, совсем нет.

— Неужели бывало по двадцать?
— Да, некоторые даже со счёта

сбивались. И ведь, помню, не отго�
воришь: ссылались на условия жи�
лья, на нехватку контрацептивов, на
внебрачность... Нынче женщины не
боятся заводить детей без брака. А
главное: духовные ориентиры сдви�
нулись к лучшему. Люди, в том чис�
ле и с помощью церкви, всё больше
стали понимать, что аборт это, счи�
тай, убийство. Доступного жилья
бы побольше — и демография по�
немногу выправится, уверена.

Решили перейти к другой теме,
национальной.

— Цыгане, к примеру, роддома
не боятся?

— Какое там боятся! Толпами
идут, да ещё без документов, или
друг на друга их как�то переписы�
вают, путают страшно. Очень Ека�
терину Андреевну любили, к ней
постоянно просились.

— Кто это?
— Наш старейший врач, добрей�

шая душа и умница, мы все у неё
учились, она сейчас на пенсии. Про
неё цыганки прямо говорили: "Хочу
к Екатерине Ковальчук, цыганскому
доктору".

А мусульмане другого свойства:
они охотно соглашаются на так на�
зываемые партнёрские роды. Это
когда в присутствии мужа рожают.

— Нет�нет, их мужья, к сожале�
нию, на такое не идут, но подсыла�
ют сестёр, бабок. Роженицам это
психологически очень помогает.

— А как мужья наши, русские?
— Соглашаются поприсутство�

вать, но порою в обморок падают.
Жёны поэтому их даже сами отго�
варивают, жалеют.

Родовая боль придумана приро�
дой не зря, продолжает Тарасова.
Американцы пробовали принимать
роды с полным обезболиванием,
однако статистика стала хуже. Ока�
зывается, болевой стресс при по�
явлении на свет нужен ребёнку. Ко�
нечно, в пределах нормы.

— В народе бытует мнение, что
медики с годами привыкают к виду
страданий, не так остро на них реа�
гируют.

— К страданиям привыкнуть не�
возможно. Было у нас такое: ди�
агносты выявили тройню, но все
плоды как листочки, как калечка на

бумажке. Надо прерывать беремен�
ность. Акушерки плакали навзрыд,
мама даже сама их успокаивала.

Невозможно медикам привык�
нуть и к боли душевной: когда мать,
наоборот, рожает вполне здорово�
го младенца и... оставляет его.

— Часто такое бывает?
— Примерно по двадцать —

двадцать пять случаев в год. И это,
по�моему, не зависит от уровня
жизни человека или общества. 
Тут психология, причём какая�то
ущербная, не совсем объяснимая.

Тарасова сама виртуозно делает
любые операции, однако очень не
любит кесарева сечения.

— Некоторые сами просят, по�
скольку думают, что это не так
больно. Но отговариваю любыми
способами: ведь после обычных,
пусть и трудных, родов женщина
может стать на ноги уже через пару
часов, а после кесарева и неделю
пролежать случается.

Несмотря на то, что мы, мужики,
выходит, весьма обморочные, за�
ведует родовым отделением как
раз мужчина: Сергей Александро�
вич Ставцев. Двадцать лет уже ро�

ды принимает и операции
тоже любые делает. Невоз�
мутимый, молчаливый и ак�
куратный. Его основной
принцип — тот самый, глав�
ный медицинский: не на�
вреди. Никогда лишними
лекарствами не пичкает,
всё у него в меру, рацио�
нально.

Вместе с ним работает
акушерка высшей катего�
рии Татьяна Александровна
Ветрова. Она уже двадцать

пять лет здесь.
— И Ларису Борисовну Клушину

упомянуть не забудьте, — просит
главврач. — Она заведует отделе�
нием новорождённых. Если слож�
ный случай — по трое суток работа�
ет, причём без приказов, просьб и
даже без доплаты.

Спрашиваю, кстати, о доплате
медикам. Об этом даже президент
не раз упоминал. Людмила Петров�
на утвердительно кивает: доплата
идёт. Правда, тут же и вздыхает:

— Спасибо, конечно, правитель�
ству. Но ведь и с доплатой у многих
наших младших работников едва
за тысячу выходит... Например, в
прачечной, у шоферов, на кухне.
Поэтому текучесть среди младше�
го персонала осталась. Даже не
знаю, как люди за такие деньги ра�
ботают.

Потому, наверное, и работают,
что — в храме.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

На снимках: Т.А. Ветрова и

С.А. Ставцев — одни из лучших ра#

ботников МЛПУЗ "Родильный дом

города Орла"; корпуса роддома —

дореволюционный и будущий.

ХРАМ ЖИЗНИ

ДУШИ КАК ЗВЁЗДЫ — РОДЯТСЯ НАВЕЧНО
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Извещение о проведении открытого конкурса 

Предмет контракта:
закупка (поставка) краски для дорожной разметки (в комплекте

с микростеклошариками (1/3) для филиала ОГУ "Орелгосзаказчик".
Объем заказа: краска — 30,0 тонн, микростеклошарики — 10

тонн.
Сроки поставки: июнь 2006 г.
Условия поставки: доставка автотранспортом на склад —

г.Орел, пер. Силикатный, 5.
Тара: краска в промышленной таре по 35 кг  или  евроведро. 
Микростеклошарики в мешках по 25 кг.
Краска должна иметь сертификацию, согласованную с органа�

ми государственной инспекции безопасности дорожного движе�
ния, и удовлетворять требованиям нормативно�технической до�
кументации и характеристик (рекомендаций), изложенных в кон�
курсной документации.

Микростеклошарики должны быть бесцветными, не иметь га�
зовых и инородных включений, острых углов. Группы и диаметры
отражены в конкурсной документации.

Финансирование: областной бюджет.
Условия оплаты: в течение 30 дней по факту поставки товара

на основании накладных, счетов и счетов�фактур.
Начальная цена контракта: 2 340,0 тыс.руб.
В цену единицы продукции включаются: стоимость продукции,

заявленной на конкурс, стоимость тары, упаковки, маркировки,
расходы на конвертацию валюты, налоги, таможенные пошлины,
лицензионные сборы, выплаченные или подлежащие выплате в
соответствии с законодательными и нормативными актами  РФ,
страхование, транспортные  и прочие расходы, связанные с до�
ставкой  продукции на склад.

Цена заказа остается твердофиксированной  до исполнения
контракта.

Критерии оценки заявок:
1. Цена контракта.
2. Сроки поставки.
3. Соответствие качественным характеристикам. 
4. Гарантийный срок. 
Преференции: ОИ:0%, УИС: 0%.
Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение контракта: не требуется.
Документация: 0 руб.
Условия выдачи документации: на основании заявления

любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме
и переданного по факсу или в форме электронного документа (на
бланке с указанием контактных телефонов, электронного адре�
са), по адресу заказчика.

Информация о конкурсе
Прием заявок: 22.04.2006 г. — 23.05.2006 г.,  по адресу заказчика.
Вскрытие конвертов:  23.05.2006 г.,  15.00, по адресу заказчика.
Подведение итогов:    30.05.2006 г.,  по адресу заказчика.
Заказчик и его адрес:
областное государственное учреждение "Орловский област�

ной государственный заказчик" (ОГУ "Орелгосзаказчик").
Адрес организации: 302026, г. Орел,  ул. МОПРа, д.42, каб.14.
Телефон  (4862) 77�13�79.   Факс  (4862) 77�14�36.
E�mail: goszak@orel.ru
Контактное лицо: Широкова Т.А. (4862) 77�14�04 (начальник

отдела торгов).

Извещение о проведении открытого конкурса 
Предмет контракта:
проведение  режимно�наладочных испытаний АБЗ филиала

ОГУ "Орелгосзаказчик", в том числе:

Адрес поставки: дорожные районные подразделения филиа�
ла. 

Сроки выполнения работ: июнь  2006 года.
Условия выполнения работ: в соответствии с нормами и

требованиями качественно и в срок обеспечить выполнение ра�
бот с выдачей технических отчетов. 

Финансирование: областной бюджет.
Условия оплаты: по факту выполненных работ  согласно фор�

мам КС�2 и КС�3.
Начальная цена контракта: 400,0 тыс.руб.
Цена фиксированная на весь период исполнения контракта.
Критерии оценки заявок:
1. Цена контракта.
2. Сроки выполнения работ.
3. Обеспечение качества выполняемых работ.
Преференции: ОИ:0%, УИС: 0%.
Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение контракта: не требуется.
Документация: 0 руб.
Условия выдачи документации: на основании заявления

любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме
и переданного по факсу или в форме электронного документа (на
бланке с указанием контактных телефонов, электронного адре�
са), по адресу заказчика.

Информация о конкурсе
Прием заявок: 22.04.2006 г. — 23.05.2006 г.,  по адресу заказчика.
Вскрытие конвертов:  23.05.2006 г.,  11.00, по адресу заказчика.
Подведение итогов: 29 .05.2006 г.,  по адресу заказчика.
Заказчик и его адрес:
областное государственное учреждение "Орловский област�

ной государственный заказчик" (ОГУ "Орелгосзаказчик").
Адрес организации: 302026, г. Орел,  ул. МОПРа, д.42, каб.14.
Телефон  (4862) 77�13�79.   Факс  (4862) 77�14�36.
E�mail: goszak@orel.ru
Контактное лицо: Широкова Т.А. (4862) 77�14�04.

1 . Р е ж и м н о � н а л а д о ч н ы е
испытания АБЗ:

� п. Кромы      (1шт.)
� г. Орел          (2шт.)
� г. Мценск     (1шт.)
� п. Хомутово (1шт.)
� п. Хотынец  (1шт.)

2 . Р е ж и м н о � н а л а д о ч н ы е
испытания котла Е�1/9:

� п. Кромы      (1шт.)
� г. Орел          (1шт.)
� г. Мценск     (1шт.)
� п. Хомутово (3шт.)


